

# Incendian tres cabañas y un bote en zona cordillerana de La Araucanía: Advierten que atentado en apartada comuna de Lonquimay busca evadir la acción del estado de excepción

En el lugar de los hechos fueron dejadas pancartas exigiendo, entre otras proclamas, la salida de las Fuerzas Armadas de los territorios bajo la medida extraordinaria

VÍCTOR FUENTES y DANIEL INOSTROZA

Un ataque incendiario, ocurrido pasadas las 22:00 horas del domingo, destruyó tres cabañas y un bote al interior del fundo Las Araucarias, en el sector del lago Galletué, en la apartada y cordillerana comuna de Lonquimay, en La Araucanía. Autoridades locales coincidieron en plantear que el lugar atacado corresponde a un área turística y sin antecedentes de actos violentos, en la cual también está vigente el estado de excepción.

En el predio se encontraron pancartas que exigen la salida de las FF.AA. de la zona, reclaman la libertad de mapuches que cumplen condena o están en prisión preventiva, y reivindican las muertes del miembro de la CAM Pablo Marchant, y de los comuneros Jordan Llempi y Camilo Catrillanca, entre otros.

El atentado fue confirmado por la seremi vocera de Gobierno en la región, Pía Bersezio, quien explicó que este se registró "en una zona tremendamente turística y muy tranquila", y lamentó que el sector "se vea afectado por hechos de enorme gravedad". Respecto de las consignas en las pancartas, dijo que "en Chile no hay presos políticos mapuches".

La senadora independiente por La Araucanía, Carmen Gloria Aravena, calificó como "preocupante" que los episodios de violencia "se hayan extendido desde las zonas que concentran la violencia a otras localidades de la región que no sufrían estos hechos". Afirmó que expandir la zona de los atentados "es una forma que tienen los grupos violentistas" para evadir la acción del estado de excepción. "El sector del lago



**LAGO GALLETUÉ.**— En los carteles dejados tras el ataque incendiario se reivindica, entre otros, al fallecido miembro de la CAM Pablo Marchant.

Galletué se ubica al lado del lago Aluminé, que está en territorio argentino", recalzó.

De igual manera, sostuvo que "aquí se ha atacado un lugar turístico, que es una zona muy pacífica, donde no habían ocurri-

do atentados, donde no hay presencia de militares y existe un contingente policial muy reducido". Aravena expuso que los habitantes de Lonquimay "están muy desprotegidos, porque los refuerzos militares y po-

liciales están en las zonas donde frecuentemente ocurren ataques, lo que es lógico".

El exgobernador de Cautín y diputado electo del Frente Social Cristiano por La Araucanía, Mauricio Ojeda, coincidió en que "evidentemente, los violentistas buscan evadir las zonas más resguardadas" por el estado de excepción, y planteó que, "por su geografía, Lonquimay presenta una complejidad desde el punto de vista de la seguridad, ya que es la comuna más grande de la región y también posee muchos caminos cordilleranos y pasos ilegales que dificultan la acción policial". También planteó que "quienes participan en estas acciones son personas preparadas, que conocen la geografía y aprovechan estas condiciones para no ser capturados".

En otro incendio ocurrido el domingo en esa misma comuna, cuya intencionalidad se investiga, resultó destruido el refugio y una cafetería para 80 personas en las instalaciones del recientemente remodelado Centro de Montaña Arenales.

## Preocupan posibles nexos con Argentina

El subsecretario del Interior, Juan Francisco Galli, se refirió ayer en una actividad en que se dio a conocer una importante incautación de armas en las regiones de La Araucanía y del Biobío (ver nota principal), a un tema que preocupa en el Gobierno: la posible vinculación entre hechos de violencia ocurridos en territorio nacional y otros en Argentina.

"Hay temas preocupantes en esta reivindicación en Lonquimay. Primero, este ataque se produce en las cercanías de la frontera con Argentina y además reivindica dos nombres; una persona fallecida en Argentina (Eliás Garay), justamente reivindicada por movimientos asociados a la violencia en ese país. Y en segundo lugar, Jordan Llempi, que es la persona

que falleció en un hecho en Cañete. Por lo visto, parece haber vinculación entre lo ocurrido en Lonquimay, en la provincia de Arauco, y en Argentina. Eso es materia de investigación que deberá llevar adelante la fiscalía", reflexionó Galli.

El subsecretario agregó que "lo que observamos con mucha atención es el tránsito fronterizo que se produce justamente en la Región de La Araucanía, en las cercanías de Lonquimay, y la vinculación que esto podría tener con hechos ocurridos en Argentina".

A inicios de noviembre, Galli sostuvo una reunión de coordinación con el ministro de Seguridad de Argentina, Aníbal Fernández, por los hechos de violencia que se registran en la zona sur de ambos países y eventuales vínculos con grupos armados.